
香港文匯報訊(記者 李自明)激進反對派的
暴力示威愈演愈烈，政務司司長林鄭月娥日
前出席學界活動時，遭社民連及「人民力
量」等激進組織成員粗暴闖入會場「狙
擊」。林鄭月娥昨日批評反對政改方案示威
者衝擊學界活動，強調未來一個月是政制改
革的關鍵時刻，無論面對多少衝擊、侮辱或
批評，都無法影響她去爭取市民支持特首普
選方案的決心。她強調特區政府官員仍會迎
難而上，未來會繼續落區宣傳政改，直接與
市民溝通。

譴責激進組織破壞學界活動
林鄭月娥在周五（15日）晚上到灣仔伊利沙
伯體育館擔任全港校際辯論比賽頒獎嘉賓，社
民連及「人民力量」等成員闖入會場生事，在
該比賽的評判團包括新聞處處長聶德權和大律
師公會前主席石永泰評述學生表現時，不斷叫
囂呼喊，干擾活動進行。
林鄭月娥昨日出席基本法活動後回應事

件。她表示，理解特區政府官員在落區或到
立法會推動政改工作時，受到議員和激進派
的挑釁、批評，甚至肢體碰撞，在某程度上
無可避免。但日前學界活動並非討論政改的
場合，同學們經過多月努力去到辯論比賽決
賽，老師、校長及家長也期望在現場分享學
生或子女的成就，但衝擊行動破壞秩序和影

響活動進行，令比賽評判作分享時台下也聽
不清楚，非常可惜。

負責任官員迎難而上續落區
林鄭月娥表明，未來一個月是香港政制改

革的關鍵時刻，「無論面對多少這些衝擊，
或者對我個人的侮辱、批評，都不會影響我
去爭取市民支持今次政府提出的方案的決
心。我覺得作為負責任的官員，我們要繼續
迎難而上。」她又指，未來仍會以不事先通
知傳媒方式落區宣傳政改，直接與市民溝
通，但保證當政府需解說政改工作時，會繼
續舉辦新聞發布會或會見傳媒。
辯論比賽主辦機構星島新聞集團對示威者

行為予以最強烈的譴責，認為行動極為卑
劣，脫離了理性表達訴求。但策劃示威行動
的「人民力量」執委譚得志卻毫無悔意，宣
稱「眾聲喧嘩，真理越辯越明」，沒有需要
向受影響的同學致歉云。
「香港家長聯會」和「正義聯盟」昨日發

表聲明，強烈譴責激進暴力組織帶同暴徒衝
擊學界活動。他們批評社民連立法會議員梁
國雄、「人民力量」成員譚香文和譚得志等
人，將政治和暴力結合，將學生、老師和家
長變成「政治爭鬥工具」，要求警方介入調
查事件及嚴正執法，讓大眾知道香港是個法
治之區。
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普選方案不改不延
改變提委會選民基礎及「白票守尾門」 時間緊難達共識

香港文匯報訊(記者 李自明)2017年特首普選方案

最快下月中在立法會表決，反對派在政改諮詢展開

16個月來一直拒絕溝通，堅稱否決，近日有學者及

反對派人士提出押後表決以達成「折衷方案」。政

務司司長林鄭月娥昨日就此重申，特區政府正安排

反對派議員與中央官員會面，希望在特首普選方案

表決前成事；她同時強調，實現2017年普選時間緊

迫，特區政府沒有空間延遲方案表決。她又指，當

局亦已研究把公司票轉個人票、加入「白票守尾

門」機制等優化方法，但根據之前公眾諮詢結果和

對選舉慣例的分析，認為均不可行，因此方案沒有

修改的空間。當局計劃仍是在立法會暑假休會前表

決政改法案。

林鄭月娥昨日出席基本法頒布25周年「發現《基本法》」多
媒體互動藝術展覽開幕典禮。她在致辭時表示，基本法是

「安民之基、治港之本」，亦是香港向前邁進的動力。現在是
香港政制發展的關鍵時刻，如果政改方案得以通過，將推動香
港民主進程向前邁進一大步。

安排中央官員與反對派議員會晤
她強調，特區政府提出的2017年特首普選方案，建基於香港
基本法和全國人大常委會相關的解釋及決定，亦已嘗試在不同
訴求和觀點中，尋找最大的共通處及平衡點，她衷心希望市民
和立法會議員能夠支持方案。
林鄭月娥在活動後，被傳媒問到當局安排中央官員與反對派
議員會面的工作。她說，據報全國人大常委會法工委副主任、
香港基本法委員會副主任張榮順南下與香港人士會晤，這並非
特區政府的工作，但特區政府仍然在積極跟進安排中央官員與
反對派議員會面， 「我今日不能夠公布詳情，但可以向大家
說，我們都是很希望能夠在立法會表決前成事，所有工作在進
行中。」
對於近日有人提出推遲立法會表決2017年特首普選方案的時
間，以便爭取達成一個「折衷方案」。林鄭月娥昨日表明，由
於實現2017年普選時間緊迫，當局沒有空間延遲方案表決，現
時仍爭取在立法會暑假休會前表決修改基本法附件一的修正
案。若修正案獲通過，便會在暑假休會後馬上提出本地立法建
議；當本地立法通過後，選舉事務委員會亦有大量工作要做。

爭取立法會休假前表決計劃不變
談及香港基本法委員會委員、北京大學法學院教授饒戈平
指，把提名委員會公司票轉為個人票不違反全國人大「8．31」
決定時，林鄭月娥認為，該方案需要取得社會共識，特別是一
些受影響的界別，但當局沒有辦法可取得這種共識。反之，如
果在現時再提出改變提名委員會的選民基礎，會把事情複雜
化。
林鄭月娥續指，當局也曾認真研究「白票守尾門」方案，但
此建議與處理選票的一貫做法不同，也有法律爭議性，例如有
人認為方案衝着基本法第45條，針對提名委員會的法定功能，
故認為方案並不可行。她強調，「我們現時的計劃是仍然爭取
在立法會今年暑假休會前，需要就政府提出的修正案作一個表
決。」
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香港文匯報訊（記者關據鈞）港區全國
人大代表、香港基本法委員會委員譚惠珠
昨日表示，2017年特首普選方案毋須押後
表決，強調遲早也要決定，特區政府應按
照原有時間表工作。她又批評反對派早前
不配合程序、浪費時間，故現時討論修改
2017年特首普選的提名委員會產生方法已
是太遲。她希望反對派反問自己，議員是
為香港人服務，還是為自己的想法服務。

政府按既定時間表工作
譚惠珠昨日出席一香港基本法研討會前

表示，立法會毋須押後表決普選方案，因
為特區政府已有時間表並按此工作，亦未
見有立法會議員傾向想延遲，「既然社會
遲早也要作出一個決定，因此按照時間表
做事是最好的，議員考慮如何投票的時間
也很充足。」

「佔中」浪費討論時間
對於修改提委會的產生方法，如將部分

界別分組選出提委的公司票轉為個人票，
譚惠珠認為雖然並不觸及全國人大常委會
「8．31」決定，但到現時才討論這些細節
已經太遲，也沒有時間作成熟的討論。她
指出，本來有很多機會討論，但去年的
「佔領」行動已浪費了相當時間，現在才
提出相關議題，並要求受影響的界別分組
接受，相信時機未必成熟，成功機會也不
高。她批評反對派：「有很長時間，應該
給予意見的人不給意見。」
譚惠珠又表示，自己不知道普選方案最

終是否夠票通過，但目前社會主流意見一
直都是支持方案，這個民意是從來沒有懷
疑的。她又希望反對派反問自己，議員是
為香港人服務，還是為自己的想法服務。

譚
惠
珠
：
毋
須
押
後
表
決

狙擊侮辱 難撼推普選決心

香港文匯報訊(記者李自明)2017年特首
普選方案還有一個多月就要在立法會表
決，有反對派揚言應延遲表決方案以「凝
聚共識」。行政會議召集人林煥光昨日
指，特區政府提出的已是一個最後方案，
由於如今距離表決方案只餘下幾個星期，
要求當局再修改方案是不切實際，希望70
位立法會議員尊重大多數市民的意願。立
法會主席曾鈺成亦表示，倘沒有具體解決
問題建議，單純延遲表決意義不大，社會也未必支持。

早前不糾纏「公提」或成事
林煥光在一公開場合被問到當局能否修改提委會的產生辦
法時表示，若在較早前特區政府兩輪政改諮詢期間，反對派
能聚焦討論提委會的組成，而非「公民提名」，將提委會的
公司票改為個人票或許能夠成事。但目前距離立法會表決方
案只餘下4周至5周，特區政府提出的已是一個最後方案，故
再進一步修改方案是不切實際，怪罪於任何人亦沒有意思。
林煥光又指，現時最好是就現有方案表達意見，期望70位議
員尊重大多數市民的意願。他亦贊成反對派和中央建立溝通平
台，形容政制發展是「來日方長」，不是只着眼於2017年的特
首選舉辦法，應為下次修改做好準備。

曾鈺成：延遲表決阻力亦大
曾鈺成昨日回應關於延遲表決的建議時指，如果提建議
的人更具體說明在幾個月內可以做什麼事，會更有說服
力，否則沒有實際建議，即使延遲表決政改，反對派亦
會有很多人反對。他又指，自從政府提出政改方案後，
過去一個月，支持及反對陣營都做了很多民意動員，多
項政改民調反映，反對及支持比例穩定，顯示社會意見
清晰。
至於反對派與中央官員會面是否有助通過方案，曾鈺成說，
他一向主張雙方討論和接觸，如果可以安排，即使不能保證方
案通過，也可以重新建立中央與反對派的溝通，必定是好事。

林煥光：已是最後方案

香港文匯報訊（記者 陳庭
佳）政務司司長林鄭月娥昨日
表明，沒有空間延遲表決2017
年特首普選方案。香港基本法
委員會委員陳弘毅昨日早些時
候則提出，特區政府可暫時將
普選方案撤回，將表決時間延

遲至2016年立法會改選後；而此建議的「始作俑
者」、香港大學法律學院前院長陳文敏則堅稱仍

有時間延遲表決。

藉立會選舉結果測民意
在林鄭月娥昨日會見傳媒前，陳弘毅稱特區政

府可考慮在2016年立法會選舉、待民意表達希望
通過或否決普選方案後，才向立法會提交方案，
並說特區政府於2003年曾擱置就香港基本法第二
十三條立法的草案，是次同樣已知未獲三分之二
立法會議員支持，可以考慮有關做法。不過，他

承認在約一個月後通過方案是最理想。
當林鄭月娥表明沒有空間延遲表決方案，陳弘

毅再接受傳媒訪問，稱如果立法會沒有拉布，其
建議於時間上是可行的。
陳文敏聲稱不明白為何沒有時間延遲表決方

案，因時間表是特區政府所定，而現時相距2017
年仍有接近兩年，又稱建議不是要衝擊全國人大
「8．31」決定，而是要提出一個可令中央政府
及港人「放心」的方案。

陳弘毅提明年立會選舉後表決

■■陳弘毅陳弘毅
莫雪芝莫雪芝 攝攝

■林煥光

■■譚惠珠譚惠珠 曾慶威曾慶威 攝攝

■■林鄭月娥前晚為全港校際辯林鄭月娥前晚為全港校際辯
論比賽擔任頒獎嘉賓論比賽擔任頒獎嘉賓，，被激進被激進
組織成員譚香文無禮滋擾組織成員譚香文無禮滋擾。。

■■「「發現發現《《基本法基本法》」》」多媒體互動藝術展昨日開多媒體互動藝術展昨日開
幕幕，，林鄭月娥等任主禮嘉賓林鄭月娥等任主禮嘉賓。。 潘達文潘達文 攝攝


